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31 DE JULIO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 OCULTA EL GDF NARCOATENTADO 

 

BUSCA PRI MÁS IVA Y ELIMINAR PRIVILEGIOS 

 

CON CALDERÓN SE DISPARARON 150% LOS HOMICIDIOS 

 

INTELIGENCIA NO FUERZA: PEÑA 

 

PAN QUIERE TAMBIÉN APERTURA TOTAL EN CFE 

 

EL ATAQUE EN MICHOACÁN NO NOS DETENDRÁ: MARINA 

 

INTELIGENCIA POR ENCIMA DEL USO DE LA FUERZA, AFIRMA PEÑA 
NIETO 

 

BANCA: UTILIDAD RÉCORD A PESAR DE VIVIENDERAS 

 EL PIB CRECIÓ 2.5% EN EL II TRIM. 13 

 CONTRA CRIMEN… ¡INTELIGENCIA! 

 PACTO AVALA APROBAR LA REFORMA ELECTORAL 

 LOS CABALLEROS TEMPLARIOS OPERAN EN DIEZ ESTADOS 

 PRI, PAN Y PRD ‘PLANCHAN’ LA REFORMA ELECTORAL 

 ‘NO LE SUBAN’ 

 PIDE AN ABRIR CFE A IP Y FIN DE SUBSIDIOS 

 DESESTIMA BARBOSA MOVIMIENTO DE EBRARD 

 

EE UU CONDENA POR ESPIONAJE AL FILTRADOR DE LOS CABLES DE 
WIKILEAKS 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 
 
 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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La CNTE y la larga lucha por la educación alternativa 
Jesús Martín del Campo 
 
El reciente Foro Nacional como etapa final de varios foros regionales convocados por la CNTE por un acuerdo 
con la Secretaría de Gobernación y la nutrida y variada participación en los mismos, revela que el tema es un 
asunto que interesa a la mayoría de los maestros del país. En los contingentes de la CNTE el tema de la 
educación alternativa se discute y ha sido prioritario prácticamente desde su fundación. 
 
Quiero recordar ahora uno de sus capítulos iniciales. Durante los primeros años de existencia, la CNTE 
convocó a tres foros sobre educación alternativa con la orientación de “apropiarse de la materia de trabajo”. 
Como resultado de los mismos se efectuaron varias iniciativas. Una fue la realización de cursos-taller y 
encuentros pedagógicos en zonas escolares de varios estados. Destacaron los emprendidos en Tepoztlán, 
Morelos; en Tlacolula, Oaxaca, y en la zona escolar 476 de Iztapalapa, en el DF. En los tres casos el trabajo se 
desarrolló con profesores de primaria en ejercicio y participaron todos los que pertenecían a una zona escolar. 
 
En Tepoztlán existía un grupo promotor, impulsado por Ariel Bárcenas, destacadísimo dirigente democrático, 
denominado Comisión Pedagógica e integrado por un representante de cada escuela de la zona. Dicha 
comisión solicitó la colaboración de varios profesores ligados a la investigación educativa para promover un 
curso relacionado con los problemas del trabajo docente. El grupo invitado estuvo compuesto por cinco 
personas del DIE, entre ellas Elsie Rockwell y Etelvina Sandoval; dos de la UPN y una de la ENAH. La 
propuesta conjunta se concretó en un taller pedagógico efectuado en agosto de 1984. Un elemento importante 
que sirvió de acicate para que los maestros de Tepoztlán decidieran promover cursos o encuentros 
organizados por ellos mismos, estaba que la zona fue considerada por las autoridades educativas del estado 
como la de más bajo rendimiento escolar. La connotación política era clara, puesto que en la región había 
surgido el movimiento magisterial democrático en 1980, donde prácticamente la totalidad de los maestros 
participó en la huelga constitucional de aquel año. 
 
Más adelante, parte del equipo que trabajó en Tepoztlán con otros más, llevaron a cabo un taller semejante en 
la zona escolar de Tlacolula, Oaxaca. Ahí trabajaba entonces Aristarco Aquino y el comité delegacional 
impulsó el evento. Los maestros de base participaron en su totalidad en las actividades de reflexión y análisis 
sobre su materia de trabajo. La lucha por la democracia sindical no estaba separada de la lucha por una mejor 
educación. Es pertinente recordar que Aristarco Aquino llegó a ser secretario general de la sección 22 en 1989 
y que con su comité ejecutivo promovieron un Congreso Estatal de Educación Alternativa en 1990 y también la 
publicación de una revista de análisis educativo. 
 
Meses después, agosto de 1985, el mismo equipo participó en un taller pedagógico organizado por el comité 
delegacional de la zona 476 de Iztapalapa en el DF. Trabajaba en esa zona Noe García, quien después sería 
del primer comité ejecutivo democrático de la sección 9 a partir de 1989. 
 
Cabe señalar que iniciativas como las reseñadas se encuentran enmarcadas en la búsqueda de alternativas 
dentro de la lucha magisterial democrática, ampliando la perspectiva política más allá de las reivindicaciones  
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inmediatas, aspirando a una mejor educación con el fortalecimiento de la práctica docente a partir de la 
experiencia de los profesores en activo. 
 
En un balance sobre la experiencia de los talleres se afirma que “la práctica docente tiene que ser ubicada 
como parte de un proceso más complejo en el que se imbrican muchos más elementos que la técnica, a saber: 
la relación maestro-alumno-metodología, los contenidos, la relación educación-cultura-sociedad y la 
experiencia del que aprende y del que enseña…El análisis de los mismos puede servir de punto de partida 
para desarrollar una reflexión y recuperación crítica de la experiencia de los docentes”. La idea que guiaba los 
talleres es que la apropiación de la materia de trabajo entre los profesores sólo puede partir de un trabajo 
organizado por ellos mismos. 
 
Al realizar las actividades como un colectivo organizado los maestros hablaban con confianza de las 
estrategias que seguían frente a las limitaciones de todo tipo que afrontan en su trabajo cotidiano. Para la 
continuidad de aquellos esfuerzos siempre se ha presentado el obstáculo de que las autoridades se niegan a 
reconocer en la experiencia de los maestros una fuente indispensable para promover cambios. 
 
Para colmo, las actuales autoridades responsabilizan al magisterio del deterioro del sistema educativo y han 
decidido llevar a cabo una evaluación punitiva como la gran solución. Creen que estigmatizando al magisterio 
se resolverán las enormes desigualdades sociales generadas por las políticas neoliberales impuestas desde 
hace tres décadas. 
 
Mientras, la CNTE, como ha hecho desde su origen, seguirá luchando por una mejor educación, 
considerándola como el medio idóneo para que las personas aprendan a vivir en paz, a ser solidarias, a cuidar 
el ambiente y a formarse con una ética que tenga en el centro la dignidad humana. La actual reforma no sirve 
para eso. 
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INFORMACIÓN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

·       Reorganizarán los institutos tecnológicos del país 
 
El subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, anunció que la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), impulsará la reorganización académica y administrativa de los institutos tecnológicos del país, 
los que podrán convertirse en organismos desconcentrados, a fin de fortalecer su autonomía. En entrevista, 
informó que los directores de los mismos, que a escala nacional atienden alrededor de 650 mil alumnos en 
instituciones federales y descentralizadas, “presentaron un proyecto de decreto presidencial, por lo que se 
generará un organismo desconcentrado, lo que estamos analizando para fortalecerlo, y que no sólo sean 
espacios para transmitir el conocimiento, sino para crearlo”. Primero será modificada el área administrativa, 
luego la académica (La Jornada, p. 40) 
  
·       IPN convoca a examen de admisión ampliado   
 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) informó que aplicará el Examen Complementario de Admisión al nivel 
superior, para el ciclo escolar 2013-2014, el próximo sábado 3 de agosto. Precisó que sólo podrán participar 
aquellos aspirantes que no fueron asignados en el primer examen, que se realizó los días 25 y 26 de mayo de 
2013. La solicitud de pre-registro de examen se lleva a cabo a través de la página web del IPN www.ipn.mx 
desde ayer y hasta hoy a las 12:00 horas. En tanto, la Secretaría de Educación Pública reconsideró la 
posibilidad de instalar una mesa de diálogo. La SEP dijo que hoy dará respuesta a la solicitud. No obstante, el 
MAES reiteró que este miércoles realizarán la Segunda Marcha por la Educación que partirá a las 12:00 horas, 
del Ángel de la Independencia hacia la SEP. (El Universal, p. 10, La Jornada, p. 41, La Crónica, p. 11, 
Excélsior, p. 13) 
  

 
SEP 

 
·      Corregirán errores en libros de texto…durante las clases 
 
Tras dar el banderazo de salida a los últimos 10 camiones que concluirán con la distribución federal de 233 
millones de libros gratuitos, en una bodega de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos 
(CONALITEG), en Tlalnepantla, la subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé informó que los 117 
errores ortográficos impresos en los libros de texto de la SEP serán corregidos a lo largo del ciclo escolar 
2013-2014, bajo la tutela de los profesores en clase. La SEP anunció que la semana previa al inicio de clases 
repartirán la fe de erratas entre los profesores. Asimismo, Martínez Olivé señaló que la SEP no tenía otra 
alternativa más que entregar "una generación de libros con defectos", explicó que en diciembre ya se distribuía 
una buena cantidad de libros, "fuimos viendo que contenían errores de diversos tipos; sin embargo, estábamos 
ante una disyuntiva. No es lo mejor, no estamos contentos con ello, pero no teníamos una alternativa distinta". 
(Milenio, p. 11) 
 
ü  Dan banderazo a libros de texto con errores. (Excélsior, p. 12 y 13) 

https://ch1prd0210.outlook.com/owa/redir.aspx?C=eHb5u0CnQ0GwUq2-Gi8ubknVjyiJYdAIPzXRFq72zEelfgGy5HQeKiPf-WG7juSUgUCOxU7l1Bk.&URL=http%3a%2f%2fwww.ipn.mx%2f
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ü  Dejan a maestros corrección de libros. (Reforma, p. 12) 
ü  Defectos de los libros de texto deberán ser subsanados por alumnos y maestros. (La Jornada, 
Contraportada y 40) 
ü  Corregirán en clase las 117 faltas de ortografía en los libros de texto gratuitos. (La Prensa, p. 4) 
ü  La SEP enviará a maestros fe de erratas para libros de texto. (La Crónica, p. 11) 
ü  SEP imprimirá fe de erratas para libros. (El Universal. 10) 
ü  Prepara la SEP lista de erratas en libros de texto. (24 Horas, p. 13) 
ü  Imprimen 28 millones de copias de fe de erratas… por errores. (La Razón, p. 13)  
ü  Subsanará SEP errores en los libros de texto con fe de erratas. (El Sol de México, PP y 11) 
ü  Que lo hagan los maestros. (Reporte Índigo, p. 10) 
ü  En aulas, corrección de los libros de texto. (Ovaciones, PP y 5) 
ü  Profes corregirán libros en las aulas. (El Universal Gráfico, p. 12) 
ü  Entregamos libros con defectos: SEP. (UnomásUno, p. 13) 
ü  Reconocen “defectos” en libros de texto. (Rumbo de México, p. 2) 
ü  Sin lista de errores. (La Crónica, p. 11) 
  
·       Hace 4 años se advirtió sobre fallas 
 
Investigadores del país plantearon a la Secretaría de Educación Pública desde el año 2009 que los libros de 
texto contenían no sólo errores ortográficos sino "deficiencias estructurales que no pueden ser corregidas 
mediante revisiones parciales", por lo que consideraron que serían "perjudiciales para la educación de los 
niños de primaria". Mientras, hasta ahora la responsable del área de la elaboración de los libros de texto 
cuenta en su expediente sólo con una amonestación de dos meses retirada de su cargo, sin sanción 
económica, acusada de "negligencia administrativa". (El Universal, p. 10) 
 
·       La SEP reasigna contrato para laptops 
 
A pesar de promesas en contrario y exigencias de los legisladores, la Secretaría de Educación Pública, sin 
mediar información o reporte al Congreso como se lo había pedido, ya adjudicó dos de los tres contratos por 
160 mil equipos de cómputo a la empresa Synnex de México y, paradójicamente, ahora está esperando que en 
los restantes 80 mil, la firma Videonet le entregue las fianzas que garanticen el cumplimiento de este 
compromiso presidencial con los alumnos de primaria, en este proyecto piloto, de Tabasco, Sonora y Colima. 
Precisamente porque el consorcio ganador no entregó las señaladas fianzas fue que el mismo Emilio 
Chuayffet, Titular de la SEP, el 13 de julio pasado, procedió a rescindirle el convenio que permitiría surtir estas 
laptops para noviembre próximo. (Excélsior, p. 12 y 13) 
  
·       Detectan a mil 447 trabajadores de la educación con doble asignación salarial 
 
En el primer trimestre de 2013, la Secretaría de Educación Pública detectó mil 447 trabajadores de la 
educación con doble asignación salarial en municipios no colindantes del país, lo que significaría que en 
alguna de las plazas de las que reciben ingresos no acudía a laborar. (La Jornada, p. 40) 
 
·       SEGOB: habrá reforma electoral en agosto 
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PRI, PAN, PRD y PVEM acordaron aprobar conjuntamente una reforma electoral en un periodo extraordinario 
para agosto, en el marco de las sesiones del Pacto por México, informó anoche la Secretaría de Gobernación 
(SEGOB). En un comunicado se explicó que los partidos acordaron erradicar prácticas que limitan la 
democracia, denunciadas en el addendum. Como parte de la agenda prioritaria, abundó, se estará trabajando 
en las reformas secundarias de educación, en las aprobaciones de la reforma financiera y en la de límites de 
deuda de estados y municipios, entre otras. (Excélsior, p. 4; Reforma, p. 8; La Jornada, p.16; El Sol de 
México, p. 12; 24 Horas, p. 5) 
  
·       Reforma laboral beneficia a todos los productores   
 
Al exponer que la reforma laboral contiene disposiciones que benefician a todos los productores agrícolas, el 
diputado de la bancada del PRI, Abraham Montes Alvarado, refirió que sólo falta que las organizaciones y los 
sindicatos afines asuman su responsabilidad de hacer que se apliquen en cada una de las fuentes de trabajo. 
En declaraciones a los medios de comunicación y en su calidad de secretario de la Comisión de Agricultura y 
Sistemas de Riego de la Cámara de Diputados, el priísta mencionó que educación, servicio médico, vivienda, 
aguinaldo y vacaciones, son algunos rubros de los que deben gozar los jornaleros, aunque en México hace 
falta que dueños de centros de trabajo o patrones los hagan efectivos. Abundó que los hijos de los 
trabajadores del campo tienen el derecho de continuar el ciclo escolar a donde sus padres, como productores 
agrícolas, vayan a laborar y, la Secretaría de Educación Pública debe reconocerlo. (La Prensa, p. 9) 
 
·       Preocupa a La Academia la educación   
 
Con la experiencia que les dan 10 generaciones de “La Academia”, Alberto Santini, director general de TV 
Azteca, y Roberto Romagnoli, director de entretenimiento, presentaron la primera edición de “La Academia 
Kids”, donde lo primordial es que los niños participantes no descuiden sus estudios. Ambos aseguraron que la 
educación de los infantes es lo más importante, por lo que habrá maestros de la Secretaría de Educación 
Pública que les darán clases durante las mañanas, y en las tardes se enfocarán a sus lecciones musicales, 
siempre acompañados por su mamá. (Milenio, p. 42-Suplemento ¡Hey!) 
  
·       Diario Oficial de la Federación 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP), publica en el Diario Oficial de la Federación (DOF) las 
modificaciones al Manual General de Organización de la Administración Federal de Servicios Educativos en el 
Distrito Federal. (DOF- Primera Sección)  
 
·       Condolencias SEP 
 
La Secretaría de Educación Pública publica sus condolencias al Dr. Luis Ignacio Sánchez Gómez, 
Administrador Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal (AFSEDF), por el fallecimiento de su señora 
madre. (El Universal, p. 11) 
  
 

SECTOR EDUCATIVO 
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·       A estudiar la prepa policías de Ecatepec 
 
Como parte de la profesionalización que se lleva a cabo en la policía municipal, es indispensable que los 
elementos cuenten con el certificado de bachillerato, por ello la Dirección General de Seguridad Ciudadana y 
Vial de Ecatepec, ofrece a doscientos policías que no cuentan con este requisito, la oportunidad de cursar este 
nivel escolar con la especialidad en administración. Los policías municipales tendrán que asistir a clases con 
duración de cuatro horas, tres veces a la semana y una vez acreditado el plan de estudios se les otorgará el 
certificado emitido por la Secretaría de Educación Pública, que avala el haber concluido satisfactoriamente el 
nivel medio superior. (Diario de México, p. 9; La Crónica, p. 19) 
 
·       Maestros piden a líder del SUTIEMS cesar “acoso” 
 
Coordinadores de los planteles del Instituto de Educación Media Superior (IEMS) exigieron al líder sindical, 
Miguel Ángel Hernández, cesar el acoso que, dicen, ha emprendido en contra de ellos. Después de que este 
diario difundió las denuncias del secretario general del Sindicato de la Unión de los Trabajadores del Instituto 
de Educación Media Superior (SUTIEMS) sobre la presunta oferta irregular de plazas, los profesores aludidos 
aseguraron que querer retomar sus puestos como académicos no es ilegal. El reclamo de Hernández consiste 
en que los coordinadores de planteles que próximamente terminarán su encargo, desean volver a ocupar las 
plazas de profesor que tenían antes de ser nombrados en esos cargos sin concursar por ellas. (El Universal, 
p. 2-Metrópoli) 
 
·       Inician trabajos para realización de Consejos Técnicos Escolares 
 
Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública de Hidalgo, presidió la Reunión con Supervisores y 
Enlaces Regionales para la Generalización del Taller de los Consejos Técnicos Escolares (CTE) cuyo objetivo 
es dar cumplimiento a los ocho ejes que articula la normalidad mínima escolar que permitirá consolidar las 
condiciones de una práctica educativa eficiente en cada escuela, en cada zona y en cada región del estado. El 
titular de la SEPH señaló que de acuerdo con la normalidad mínima escolar. Mencionó que la creación de los 
CTE está marcada en el acuerdo 85 de la Secretaría de Educación Pública federal. (UnomásUno, p. 25) 
  
·       Todos los grupos escolares tendrán maestro, garantiza la SEP-Hidalgo 
 
Mantiene la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo pláticas constantes con la sección 15 del SNTE, a fin 
de asegurar que ningún grupo quede sin maestro al inicio del curso escolar. El titular de la SEPH, Joel 
Guerrero Juárez, detalló que prevalece la comunicación con la dirigencia sindical, para que ésta realice los 
cambios necesarios de docentes, antes de que culmine el periodo escolar o a más tardar en septiembre. (La 
Crónica, p. 11) 
  
·       No se otorgarán plazas automáticas a normalistas 
 
El secretario de Educación en Morelia, Michoacán, Jesús Sierra Arias, mencionó que no habrá inscripción a las 
normales de aquellos alumnos que decidan no firmar el documento donde se especifica que no habrá más 
plazas automáticas para egresados. Aseguró que la Reforma Constitucional se encuentra en curso, por lo 
tanto, advirtió que esas son las reglas que se tienen que seguir para las normales. (La Jornada, p. 10) 
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·       El GDF dará seguimiento a alimentación y salud en las escuelas de tiempo completo 
 
Como parte del programa de Escuelas de Tiempo Completo que se implementará en la ciudad de México, la 
Secretaría de Salud del Distrito Federal realizará estudios médicos de laboratorio y gabinete a los más 30 mil 
alumnos de las 100 escuelas en las que se llevará a cabo esta estrategia a partir del próximo ciclo escolar. 
Asimismo, señaló el titular de la dependencia, Armando Ahued Ortega, el gobierno capitalino proporcionará la 
comida a los estudiantes, para lo cual se invertirán 50 millones de pesos en los poco más de tres meses que 
durará la fase piloto de esta estrategia. (La Jornada, p. 35) 
 
·      “Son matemáticas para jugar y crear” 
 
Entrevista a cinco de los seis  ganadores de medallas de plata y bronce en la 54 Olimpiada Internacional de 
matemáticas que se celebró en fechas recientes en Colombia, quienes llamaron a reorientar la enseñanza de 
esta asignatura y sostuvieron que es mucho más que las sumas y restas que se enseñan en las aulas. 
(Reforma, p. 12) 
  
·       Sube en 19 estados carencia alimentaria 
 
A nivel nacional, la carencia alimentaria disminuyó un 3.8 por ciento entre 2010 y 2012, lo que significa que un 
millón de personas quedaron fuera de este indicador de pobreza, según la medición del Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL).Sin embargo, los datos dados a conocer el lunes 
por el organismo revelan que en al menos 19 estados aumentó el porcentaje de personas con problemas para 
satisfacer sus necesidades alimentarias. En el balance de los cuatro años que CONEVAL ha medido la 
pobreza multidimensional, las carencias de salud, educación, vivienda y servicios básicos muestran 
significativas mejorías y seguridad social un comportamiento estable; en cambio, la alimentaria empeoró en 3.8 
millones de personas en el periodo. (Reforma, p. 7) 
  
 

CULTURA 
 

·       Moheno regresa al INAH   
 
María Teresa Franco González Salas, directora general del Instituto Nacional de Antropología e Historia, 
designó ayer a César Moheno como secretario técnico de esta institución, en sustitución del antropólogo Bolfy 
Cottom, quien presentó su renuncia. Moheno fue miembro de la Coordinación de Asesores de la Secretaría de 
Educación Pública y coordinador de Asesores del CONACULTA. También se ha desempeñado como asesor 
de las subsecretarías de Educación Superior y, hasta el día de ayer, de Educación Media Superior de la 
Secretaría de Educación Pública. (Excélsior, p. 9, Reforma, p. 19, La Jornada, p. 6a) 
 
·       Anuncian acuerdo bilateral 
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El presidente del CONACULTA, Rafael Tovar y de Teresa, y el secretario de cultura de estado del gobierno 
español, José María Lasalle, acordaron realizar en octubre próximo una reunión formal entre México y España 
para concretar acuerdos. (Excélsior, p. 9-Comunidad) 
  
·       Dedicarán el Cervantino a Verdi, Wagner y la libertad 
 
Con un presupuesto de casi 110 millones de pesos, el Festival Cervantino espera a 144 mil visitantes y una 
derrama económica de 343 millones de pesos, dedicarán el Cervantino a Giuseppe Verdi, Richard Wagner y la 
libertad. Con Puebla y Uruguay como invitados de honor, la edición 41 de la Fiesta del espíritu esta lista y 
pondrá especial atención en su vocación social, lo cual se enfatizó durante la presentación del programa de 
actividades, en la que Rafael Tovar y de Teresa, presidente del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes 
(CONACULTA), destacó la importancia de consolidar la vocación del Cervantino como centro donde se pueden 
presentar cada año grandes manifestaciones artísticas. (Milenio, p. 33; UnomásUno, p. 20-Cultura) 
 

 
SNTE / CNTE 

 
·       Presenta la CNTE a Eduardo Backhoff análisis de foros regionales sobre reforma 
 
Integrantes de la dirección política de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
sostuvieron una reunión con Eduardo Backhoff, integrante de la junta de gobierno del Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE), ante quien presentaron las conclusiones de los foros regionales de análisis 
de la Reforma Educativa. Luego de realizar un mitin frente a la sede del organismo, en el que participaron 
maestros disidentes de Oaxaca, Aguascalientes, Distrito Federal y Estado de México, una comisión 
magisterial, encabezada por el secretario general de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez Gines, ingreso al 
inmueble donde fueron atendidos por los funcionarios. (La Jornada, p. 41) 
  
·       Amaga CNTE con no regresar a clases 
 
La CNTE amenazó con no reiniciar clases el próximo 19 de agosto si las propuestas del Foro Nacional de 
Educación son ignoradas por el Gobierno federal y el Congreso de la Unión. Francisco Bravo, dirigente de la 
sección 9 en el Distrito Federal, dijo que el domingo tendrán una asamblea nacional para definir las próximas 
movilizaciones “porque no sabemos cómo vienen las cosas y no hay información precisa”. Los docentes 
esperan que entre el 9 y 12 de agosto llegue la iniciativa para la Ley del INEE a la Cámara de Diputados, por lo 
que seguirán insistiendo con la comisión legislativa para que se atienda el resolutivo entregado la semana 
pasada. A partir del 12 de julio, los docentes comenzaron a entregar el documento a la Secretaría de 
Gobernación, a la Cámara de Diputados y al INEE. (24 Horas, p. 13) 
  
·       Condolencias SNTE 
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación expresa su solidaridad y profundo pesar por la 
lamentable pérdida de la Sra. Angelines Gómez García Vda. de Sánchez, madre del Dr. Luis Ignacio Sánchez 
Gómez, Administrador Federal de Servicios Educativos en el D.F. (Milenio, p. 13) 
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·       Hoy retiran nódulo tiroideo al Presidente 
 
Hoy el Presidente Enrique Peña será intervenido quirúrgicamente en uno de los hospitales con mayor 
especialización en el país. Se someterá a cirugía para retirarse un nódulo tiroideo que se le diagnosticó hace 
poco más de siete años. Se prevé que el Mandatario federal sea ingresado a las 10 de la mañana para que se 
le efectúe un procedimiento con una duración de 90 minutos. Acudirá al Hospital Central Militar, una institución 
de tercer nivel, es decir, que cuenta con servicios de alta especialidad y sus médicos cuentan con preparación 
específica. (Milenio, p. 9) 
  
·       Crimen no nos frenará: Marina 
 
El asesinato de dos elementos no detendrá a la Marina en su tarea de “generar paz y tranquilidad” a los 
mexicanos, aseguró el titular de la dependencia, Vidal Soberón Sanz. El ataque en el que perdieron la vida el 
vicealmirante Carlos Miguel Salazar Ramonet y el segundo maestre Francisco Ricardo Hernández, el domingo 
pasado en Michoacán, obliga a la Secretaría de Marina a trabajar con más audacia, profesionalismo y entrega 
para que la muerte de los dos elementos no sea en vano, afirmó el funcionario. “Este hecho no nos detendrá; 
por el contrario, ratificamos la decisión de mantenernos firmes y dispuestos a velar por la vida, la seguridad y el 
patrimonio de cada uno de los mexicanos”, expresó en la entrega de reconocimientos a unidades y elementos 
del Ejército, Armada y Fuerza Aérea, por parte del Presidente Enrique Peña Nieto. (El Universal, PP y 4) 
  
·       Busca PRI más IVA y eliminar privilegios 
 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) prepara una estrategia para acompañar la propuesta de reforma 
fiscal que afina el Gobierno federal, en la cual prevé un modelo en el que por un lado se aplicará IVA a 
medicinas y alimentos, al tiempo que se gravarán en mayor medida la riqueza y se suprimirán “privilegios 
fiscales”. En su Programa de Acción –del que recientemente eliminó el rechazo a fijar IVA para alimentos y 
medicinas–, el PRI se manifiesta en favor de una reforma hacendaria con esta medida, junto con el combate a 
la evasión fiscal, aumento de la base tributaria, simplificación del pago de impuestos y la eliminación del trato 
fiscal especial. En los ejes de la reforma que el tricolor pretende apoyar y defender se advierte que “no se debe 
afectar los ingresos de los sectores más desprotegidos de la población”. (El Universal, Ocho Columnas y 6) 
  
·       Oculta el GDF narco atentado 
 
La explosión en un auto frente al Reclusorio Oriente, donde el cártel La Nueva Generación dejó el sábado una 
manta con amenazas al director del penal, Hermilio Velázquez Patricio, fue ocultada por el Gobierno capitalino. 
La Procuraduría de Justicia del DF evitó revelar, hasta ayer, cualquier dato sobre el atentado, del que también 
tomaron conocimiento la Secretaría de Seguridad Pública local, los bomberos y la Subsecretaría del Sistema 
Penitenciario. Sin embargo, la tarde de ayer, la Coordinación de Comunicación Social del GDF emitió una 
tarjeta informativa en la que minimizó lo sucedido. (Reforma, Ocho Columnas) 
  
·       Prevén suba de 1 a 2 pesos viaje del metro 
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El incremento al boleto del Metro, proyectado para 2014, podría ser de 1 o 2 pesos, dijo ayer la diputada 
perredista Claudia Cortés, presidenta de la Comisión de Transporte de la Asamblea Legislativa del DF. Según 
encuestas del Sistema de Transporte Colectivo (STC), un 55 por ciento de los usuarios aceptaría un 
incremento de un peso, mientras que 35 por ciento apoya un alza de 2. Con el objetivo de no afectar la 
economía de los capitalinos, subrayó la legisladora, se deben llevar a cabo análisis y consultas. La 
asambleísta señaló que esta semana prevén reunirse con Joel Ortega, director del STC. “Ya se había valorado 
en la Asamblea No ha habido una propuesta formal, pero lo analizaremos”, señaló la diputada. (Reforma, PP) 
  
·       PIB avanza 2.5% en el segundo trimestre 
 
Durante el segundo trimestre del año, la economía habría crecido 2.5%, estimó la Secretaría de Hacienda al 
dar a conocer el informe semestral de las finanzas y de la deuda pública. Este dato preliminar es menor al 
estimado por los analistas sondeados por el Banco de México en la más reciente encuesta de expectativas que 
esperaban un avance de 2.9% desde 3.2% que habían anticipado en la consulta anterior. Además, hay que 
recordar que en el segundo trimestre del 2012, el Producto Interno Bruto (PIB) creció 4.1 por ciento. El 
crecimiento de la economía mejoró, tomando en cuenta que entre enero y marzo fue de 0.8 por ciento. (El 
Economista, Ocho Columnas y 6) 
  
·       Banca: utilidad récord a pesar de vivienderas 
 
La banca establecida en México tuvo las más altas utilidades de la historia para un primer semestre, desde que 
existen registros. El monto de las ganancias fue de 52 mil 119 millones de pesos, lo que implica un crecimiento 
de 15% en términos reales respecto al mismo periodo del año anterior, de acuerdo con cifras de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La elevada rentabilidad se produjo a pesar de que se tuvieron que 
hacer reservas preventivas por 42 mil 808 millones de pesos, en parte por la problemática de las 
desarrolladoras de vivienda. La crisis de las vivienderas no golpeó las finanzas de los bancos, de acuerdo con 
un reporte de Standard& Poor's, pues del monto de la cartera, el sector representa sólo el 4 por ciento. (El 
Financiero, Ocho Columnas y4) 
  

 
INTERNACIONAL 

  
·       EE UU condena por espionaje al filtrador de los cables de Wikileaks 
 
El soldado Bradley Manning filtrador de Wikileaks fue declarado, por la justicia de Estados Unidos, culpable de 
espionaje y otros 19 delitos por facilitar documentos secretos. Tras tres años de que fuera detenido en Irak en 
mayo del 2010, el soldado Bradley se liberó ayer de la cadena perpetua, pero no eludirá la cárcel. La juez 
militar encargada del caso lo declaró culpable y podría pasar hasta 136 años de cárcel. (El País, Ocho 
Columnas, p. 2 y 3) 
  
·       En 9 meses, acuerdo israelí-palestino: Kerry 
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El secretario de Estado de los Estados Unidos, John Kerry, declaró ayer que la administración confía en que 
israelíes y palestinos serán capaces de alcanzar un acuerdo en nueve meses. “Las partes han acordado seguir 
implicadas en las negociaciones, continuas y sustantivas en los asuntos clave, y volverán a encontrarse, en 
algún momento de las próximas dos semanas en Israel o los territorios palestinos con el fin de comenzar el 
proceso de negociación formal”, añadió Kerry (El Universal, p. 16) 
  
·       Piden a Obama liberar a “dreamers” 
 
Un grupo de 33 legisladores pidió ayer al Presidente Barack Obama la libertad de nueve jóvenes 
indocumentados, retenidos tras ingresar al país por un puerto de entrada ilegal en protesta a la política de 
deportación del gobierno estadounidense. La solicitud de los legisladores fue hecha en una carta publicada el 
lunes y firmada entre otros por los representantes demócratas. (El Universal, p. 18) 
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31/07/13 SOCIEDAD Y JUSTICIA 40 

Reorganizarán los institutos tecnológicos del país 

Laura Poy Solano 

El subsecretario de Educación Superior, Fernando Serrano Migallón, anunció que la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), impulsará la reorganización académica y administrativa de los institutos tecnológicos del país, 
los que podrán convertirse en organismos desconcentrados, a fin de fortalecer su autonomía. 

En entrevista, informó que los directores de los mismos, que a escala nacional atienden alrededor de 650 mil 
alumnos en instituciones federales y descentralizadas, “presentaron un proyecto de decreto presidencial, por lo 
que se generará un organismo desconcentrado, lo que estamos analizando para fortalecerlo, y que no sólo 
sean espacios para transmitir el conocimiento, sino para crearlo”. 

Primero será modificada el área administrativa, luego la académica 

Serrano Migallón destacó que al menos 40 por ciento de los ingenieros que logran concluir su licenciatura, 
egresan de estas casas de estudios, por lo que detalló que una primera etapa será su reorganización 
administrativa, para después “darle impulso a la academia, pues nos interesa mucho fortalecer la investigación, 
y después vincular la enseñanza con el mercado de trabajo”. 

El modelo público tecnológico en México lo conforman 376 instituciones, de las cuales 128 son institutos 
federales, 130 tienen carácter descentralizado y hay 78 universidades. 

De acuerdo con lineamientos de los fondos para ampliación de la oferta educativa en este subsistema, en 2013 
se destinarán 912 millones de pesos a este fin, en particular en las entidades donde el rezago en la cobertura 
se encuentre debajo de la media nacional. 

Estos recursos sólo podrán destinarse a proyectos aprobados para mejorar equipamiento e infraestructura de 
los planteles, y no podrán canalizarse a pago de servicios personales, operación, difusión, adquisición de 
vehículos ni realización de estudios o consultorías. 

Serrano Migallón reconoció que el único programa de Estado al que se le han dado muchos recursos es al de 
educación. 
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31/07/13 SOCIEDAD Y JUSTICIA 41 

Cierra hoy al mediodía solicitud de examen o prerregistro 

Concursa el IPN mil 810 espacios para quienes no pudieron 
inscribirse 

Emir Olivares Alonso 

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) publicó ayer la convocatoria para el “proceso (examen) complementario” 
para ingresar a nivel superior en la institución. 

Funcionarios politécnicos señalaron que se ponen a concurso mil 810 lugares para las diferentes carreras que 
imparte la institución, debido a que hubieron quienes no completaron el proceso de inscripción tras ser 
aceptados en el primer examen de selección, por lo que esos espacios deben ser cubiertos. 

Se calcula que para el siguiente ciclo escolar, el Politécnico reciba alrededor de 22 mil estudiantes de primer 
ingreso en 53 carreras. 

La solicitud de examen o prerregistro para este proceso inició ayer y cerrará hoy al mediodía. 

El trámite se puede realizar en la página electrónica de la casa de estudios: www.ipn.mx. 

La prueba de selección se aplicará el sábado 3 de agosto, pues el periodo lectivo 2013-2014 inicia el lunes 5 
de ese mes, detallaron directivos de la institución. 

Los resultados serán dados a conocer el martes 6 de agosto en el portal electrónico de la institución 
académica, donde se detallarán los requerimientos para realizar los trámites de inscripción de quienes resulten 
seleccionados. 

Mediante un comunicado, el IPN informó que en el “proceso complementario” sólo podrán participar aspirantes 
que no fueron seleccionados en el primer examen, que se realizó los días 25 y 26 de mayo de 2013. 

Los aspirantes podrán elegir hasta tres opciones de programa académico de la misma área de conocimiento 
que se imparten en esa casa de estudios: ingeniería y ciencias físico matemáticas, ciencias sociales y 
administrativas, y ciencias médico biológicas. 

Una vez realizado el prerregistro, los jóvenes deberán obtener la nueva ficha de examen a partir del primero de 
agosto, en la página web del Politécnico En ésta aparecerán: fecha, lugar y horario en los que el aspirante 
presentará su examen. 

La prueba tendrá una duración de dos horas y media. 
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El IPN solicitó a los aspirantes presentarse sin mochilas, bolsas, folders, carpeta, propaganda, calculadoras, 
teléfonos móviles u otros dispositivos electrónicos. 
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Natalia Gómez Quintero 
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31/07/13 NACIONAL 11 

Aplicará el IPN segunda ronda de exámenes para rechazados 

Redacción  

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) informó que aplicará un Examen Complementario de Admisión al Nivel 
Superior, para el Ciclo Escolar 2013-2014, el próximo sábado 3 de agosto, en el cual sólo podrán participar los 
aspirantes que no fueron asignados a un plantel del instituto en el primer examen, realizado el 25 y 26 de mayo 
pasado. 

La solicitud de examen (pre-registro) de los aspirantes se llevará a cabo a través de la página web del IPN 
http://www.ipn.mx, a partir de hoy y hasta las 12:00 horas del día 31 de julio de 2013. 

Los aspirantes podrán elegir hasta tres opciones de programa académico de la misma área de conocimiento 
que se imparten en el IPN: Ingeniería y Ciencias Físico Matemáticas, Ciencias Sociales y Administrativas, y 
Ciencias Médico Biológicas. 

 Asimismo deberán obtener la nueva ficha de examen a partir del día 1 de agosto, a través de la página web 
del IPN. 
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31/07/13 SOCIEDAD Y JUSTICIA 40 
 

“No estamos contentos, pero no teníamos una alternativa distinta”: SEP 
 

Defectos de los libros de texto deberán ser subsanados por 
alumnos y maestros 
Laura Poy Solano 

  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregará a partir del 19 de agosto –fecha de inicio del ciclo escolar 
2013-2014– libros de texto que “tienen defectos”, los cuales deberán ser subsanados por alumnos y docentes 
en las aulas, señaló Alba Martínez Olivé, subsecretaria de Educación Básica, quien agregó: “no estamos 
contentos, pero no teníamos una alternativa distinta”. 
 
Al dar el banderazo de salida a los transportes con los últimos 602 mil 711 ejemplares que serán entregados 
en los centros de distribución del centro y sur del país, de un total de 238.3 millones que se produjeron para 
alumnos de prescolar, primaria y secundaria, afirmó que hacer un buen libro de educación básica requiere por 
lo menos un año de trabajo, tarea que, dijo, “no es para aficionados”, pues demanda elevada especialización. 
Y advirtió que “los libros que no son construidos por estos equipos multidisciplinarios tienen riesgos”.  
 
Joaquín Díez-Canedo Flores, director general de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito (Conaliteg), 
afirmó que de acuerdo con lo que determine la SEP se debe estar trabajando en una fe de erratas para 
subsanar los errores en al menos 29 millones de libros de educación básica, la cual imprimiría y distribuiría 
este organismo. 
 
La Conaliteg, dijo, “está a disposición (de la SEP) para que en cuanto esté lista (la fe de erratas) se pueda 
distribuir, si es que así se decide”. Sin embargo, señaló que “han salido otras ideas, como la del secretario de 
Educación de Jalisco, Francisco Ayón, a quien incluso le parecía un ejercicio poner a los niños a hacer eso, y 
hoy la subsecretaria de Educación básica de Veracruz (Xóchitl Osorio) piensa hacer lo mismo”. 
 
Al respecto, Martínez Olivé reconoció ante funcionarios de la dependencia y representantes de la industria 
editorial reunidos en el almacén de distribución de la Conaliteg, ubicado en Tlalnepantla, estado de México, 
que para la SEP “ha sido un tema complicado” la entrega de material educativo con defectos, entre los que se 
incluyen al menos 117 errores ortográficos. 
 
“Encontramos estos libros ya hechos. El proceso para elaborarlos es largo, y en diciembre pasado ya estaban 
distribuyéndose una buena cantidad. Vimos que contenían errores de diverso tipo. Sin embargo, estábamos 
ante una disyuntiva imposible: cancelábamos la distribución de los libros, y dejábamos a maestros y alumnos 
sin esta herramienta, o proseguíamos para trabajar a lo largo del ciclo escolar para que ese conjunto de 
errores pueda ser subsanado dentro de las aulas, con el trabajo de los profesores y el acompañamiento de la 
SEP”. 
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Aseguró que “más que los programas de estudio, lo que marca el destino cotidiano del quehacer docente son 
los libros de texto gratuito”, de ahí la importancia de que estén “bien hechos, tengan contenidos fehacientes, 
científicos y respondan al espíritu del artículo tercero constitucional”. 
 
En el ciclo 2013-2014 se distribuirán 10.5 millones de texto para preescolar; 151.3 para primaria, 23.5 para 
telesecundaria, y 29.6 para secundaria general y técnica. Para débiles visuales, contarán con 300 mil 
ejemplares, en braille 32 mil 565, en educación indígena, 5.1 millones, y de inglés, 13.3 millones de libros. 
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31/07/13 NACIONAL 11 
 

La SEP enviará a maestros fe de erratas para libros de texto  
 
Cecilia Higuera   
 
La subsecretaria de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alba Martínez Olivé, 
reconoció que en la distribución de 233.8 millones de libros de texto gratuito, los cuales contienen al menos 
117 errores ortográficos, “no estamos contentos”, sin embargo, aseveró, “no tuvimos alternativa en su 
distribución”. 
 
De haber tomado la decisión de suspender la entrega de los mismos, dijo, habría significado dejar a alumnos y 
maestros sin ese material de estudio. 
 
 Al dar el banderazo de salida de los libros de texto que se distribuirán en todo el territorio nacional, la 
funcionaria puntualizó que antes de iniciar el próximo ciclo escolar, la dependencia se encargará de trabajar 
con los maestros para que esos errores se puedan corregir, por lo que será, dijo, en la reunión de planeación 
académica, indicó que se hará llegar a los maestros una fe de erratas para que ellos subsanen los 117 errores 
detectados hasta ahora en los libros de texto. 
 
 En el acto se informó que para el próximo ciclo escolar que iniciará el 19 de agosto próximo, se distribuirán 
10.5 millones de libros para nivel preescolar, 151.3 millones para primaria y poco más de 53 millones para las 
distintas modalidades en secundaria, con un costo aproximado de cien pesos por paquete para cada alumno. 
Además de la edición de estos libros en español, se imprimieron además en 43 lenguas indígenas. 
 
 Martínez Olivé manifestó su preocupación “porque se está entregando una generación de libros que tienen 
defectos, empero, puntualizó, las autoridades educativas estuvieron ante una disyuntiva”. 
 
“O se cancelaba la distribución de los libros y dejábamos a maestros y alumnos sin esta herramienta, o 
trabajábamos a lo largo del ciclo escolar, como lo haremos, para que los errores puedan ser subsanados 
dentro de las aulas con el trabajo de profesores y el acompañamiento de la Secretaría de Educación Pública, 
por lo que se optó por la segunda opción, aunque no es lo mejor, no estamos contentos con ello, pero no 
teníamos una alternativa distinta”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/07/13 NACIONAL 11 

 

Se niegan a dar lista de los errores 
Redacción 

 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) se abstuvo de dar a conocer total o parcialmente la lista de 117 
errores ortográficos detectados –a decir del titular de la dependencia, Emilio Chuayfett— en los libros de texto 
que serán entregados a estudiantes de primaria y secundaria. 
 
 El pasado día 18 de julio, Chuayffet dio a conocer que los libros contienen el número de errores referido, pero 
el área de Comunicación Social de la dependencia aseguró ayer desconocer cuáles son dichos errores. 
 
 Al ser solicitada por Crónica a la Dirección General de Comunicación Social, al menos una breve lista de las 
fallas, se remitió a la Dirección de Información. En esta área, sin embargo, la respuesta fue que ahí no se tiene 
ese tipo de información, y que corresponde a la primera dirección mencionada –la Dirección General de 
Comunicación Social— proporcionar dichos datos. 
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Prepara SEP lista de erratas en libros de texto  
Gabriela Rivera  

 
Será en las aulas donde los maestros apliquen las correcciones de los errores ortográficos y pedagógicos, una 
vez que inicie el próximo ciclo escolar  
 
Los 117 errores ortográficos y pedagógicos que tienen los libros de texto para el ciclo escolar 2013-2014 
deberán ser resueltos sobre la marcha. La SEP prepara una lista de erratas que los docentes deberán atender 
a partir del 12 de agosto, cuando regresan a sus actividades y comiencen a trabajar en la planeación anual. 
 
Durante el banderazo de salida al último cargamento de libros de texto gratuito para su distribución, la 
subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, señaló que los errores ortográficos, de contenido y en 
la metodología de los textos se detectaron en diciembre, al inicio de la actual administración. 
 
“Sabíamos que los libros tienen defectos, es un tema muy complicado porque sabemos lo que el libro implica, 
pero ya estaban hechos y en diciembre ya se estaban distribuyendo. 
 
“Vimos que tenían errores pero o cancelábamos la distribución o proseguíamos y trabajábamos a lo largo del 
ciclo escolar para que los errores sean subsanados. No es lo mejor, no estamos contentos pero no teníamos 
alternativa”, dijo la funcionaria en su intervención. 
 
Reconoció que la creación de un buen libro toma alrededor de un año y deben participar especialistas en el 
tema, además de pedagogos, que aterricen los conocimientos, y correctores de estilo, que revisen la sintaxis y 
ortografía de los textos. 
 
Además, dijo, necesitan la crítica y participación de los docentes, quienes utilizan los libros de texto como guía 
para su planeación anual. 
 
Para el próximo ciclo escolar, la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito produjo 238 millones 300 mil 
libros de texto, de los cuales sólo 11% se imprimen en los talleres de la comisión mientras que el resto se licita 
a pequeñas empresas. 
 
Una vez concluidos, la Conaliteg se encarga de distribuir los textos en los 200 centros que tiene la SEP en 
todo el país. Todo este proceso tiene un costo de más de dos mil millones de pesos, el presupuesto total con el 
que cuenta esta oficina, dependiente de la SEP. 
 
Ante el arranque de la entrega y el compromiso del gobierno federal de que todos los niños contarán con los 
libros al inicio del curso, la subsecretaria de Educación Básica decidió que los errores se subsanen dentro de 
las aulas y durante el transcurso de las clases, con las observaciones hechas por la SEP. 
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Medios locales reportan que las secretarías de Educación en estados como Chihuahua esperan la lista de 
erratas e incluso planean analizar cada página para detectar las fallas y trabajar en ellas antes del inicio de 
clases, el 19 de agosto próximo. 
 
Joaquín Díez-Canedo, titular de la Conaliteg, explicó que esa instancia desconoce cuáles y dónde están 
ubicados los errores y si se emitirá la fe de erratas. No obstante, si se los piden, la Conaliteg se encargará de 
distribuir esos documentos, ya sea de manera impresa o vía electrónica, para hacerla llegar a los docentes. 
 
Mientras tanto, la SEP anunció que la Academia Mexicana de la Lengua Española creará un comité especial 
para revisar los ejemplares el próximo año, como lo anunció en junio pasado el titular de Educación, Emilio 
Chuayffet. 
 
LAPTOPS NO SUSTITUIRÁN LIBROS DE TEXTO  
 
La subsecretaria de Educación Básica aclaró además que las laptops que prevé sean entregadas a 240 mil 
niños de quinto y sexto año de primaria en tres entidades, no sustituirán a los libros de texto gratuito. 
 
“Los equipos nos permitirán aprender a incrustar la tecnología en las aulas, pero jamás han pretendido que 
sustituyan a los libros”, refirió la funcionaria.  
 
En la presentación de la licitación de las computadoras, en mayo pasado, Martínez Olivé señaló que los 
contenidos de los libros de texto gratuito vienen precargados en el equipo. Sin embargo, los problemas con las 
empresas ganadores retrasaron la compra y entrega de los materiales. 
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Imprimen 28 millones de copias de fe de erratas... por 117 errores   
Jaquelin Coatecatl 
 

La impresión y revisión de los volúmenes fallidos estuvo a cargo del ex subsecretario de Educación Básica, 
Francisco Ciscomani; costaron mil 135 mdp 
  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emitirá una fe de erratas sobre los 117 errores ortográficos 
detectados en los libros de texto de educación básica. Serán notificados a los maestros durante la reunión de 
planeación académica que se realizará del 12 al 16 de agosto próximo, una semana antes de que inicie el ciclo 
escolar. 
 
“Sabemos que estamos entregando una generación de libros que tienen defectos... No es lo mejor, no estamos 
contentos con ello, la alternativa no era buena”, se excusó la subsecretaria de educación básica, Alba Martínez 
Olivé, durante la ceremonia de Banderazo de Fin de Distribución Federal de los Libros de Texto Gratuitos, en 
el almacén de Tequesquináhuac, en el Estado de México. 
 
La impresión y revisión de los 153 millones 460 mil 363 ejemplares de primaria, estuvo a cargo de Francisco 
Ciscomani, ex subsecretario de Educación Básica. 
 
Para la impresión, la federación pagó mil 135 millones de pesos a ocho imprentas particulares. El costo 
promedio de cada ejemplar oscila entre los seis y diez pesos. Martínez Olivé, aseguró que la administración 
estaba ante una disyuntiva de “dejar a los maestros y a los alumnos sin esta herramienta, o trabajar (con los 
libros) a lo largo del ciclo escolar. Lo que haremos, para que los errores puedan ser subsanados, será dentro 
de las aulas con el trabajo de profesores y el acompañamiento de la SEP”. 
 
Advirtió que para hacer un buen libro, se necesita de por lo menos un año de trabajo de especialistas y no de 
“aficionados”. 
 
“Se requiere la presencia de aquellos que dominan los contenidos, que saben español, matemáticas, ciencias, 
historia y geografía, también de quienes conocen de pedagogía; y contar con una mirada fuerte, crítica, de los 
maestros frente a grupo”, destacó. 
 
Precisó que para la dependencia educativa el tema de los errores en los libros es complicado, “porque 
tenemos claridad de lo que el libro implica en el día a día del aula. Sin embargo, encontramos estos libros ya 
hechos”. No se podía hacer nada. 
 
Se distribuyeron 233.8 millones de libros de texto gratuitos. A su vez Joaquín Díez-Canedo, director de la 
Comisión Nacional del Libro de Texto Gratuito, apoyará a la SEP en la impresión y distribución de cerca de 28 
millones de fe de erratas que deberán acompañar a los textos. 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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La SEP reasigna contrato para laptops 
 
Las empresas que se verían beneficiadas son Synnex de México, con 160 mil equipos de cómputo, y Videonet, 
con 80 mil más, aunque se espera que entregue la fianza solicitada 
 
Jaime Contreras S. y Lilian Hernández 

 
A pesar de promesas en contrario y exigencias de los legisladores, la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
sin mediar información o reporte al Congreso como se lo había pedido, ya adjudicó dos de los tres contratos 
por 160 mil equipos de cómputo a la empresa Synnex de México y, paradójicamente, ahora está esperando 
que en los restantes 80 mil, la firma Videonet le entregue las fianzas que garanticen el cumplimiento de este 
compromiso presidencial con los alumnos de primaria, en este proyecto piloto, de Tabasco, Sonora y Colima. 
 
Precisamente porque el consorcio ganador no entregó las señaladas fianzas fue que el mismo Emilio 
Chuayffet, titular de la SEP, el 13 de julio pasado, procedió a rescindirle el convenio que permitiría surtir estas 
laptops para noviembre próximo. 
 
Y como en este asunto danzan casi 770 millones de pesos en los tres tramos de la operación, más la eventual 
inhabilitación por un mínimo de tres años, las representaciones legales de las firmas originalmente triunfantes, 
de entrada, interpondrán un juicio de nulidad a esa rescisión que califican de injusta y contraria a derecho. 
 
Expertos y académicos consultados por este diario cuestionaron el escaso tacto con el que la Secretaría de 
Educación llevó a cabo la licitación y cómo, fuera del marco legal, se divulgaron informes en los medios que 
exacerbaron el nerviosismo en los mercados, como el caso del afianzador. No descartan hipótesis en el 
sentido de que fuertes intereses hayan descarrilado al primer lugar del concurso con el aval de funcionarios 
públicos metidos en el proceso. 
 
Mientras tanto, todo indica que el proceso de entrega de estos equipos informáticos se retrasará una vez más, 
ahora sin una fecha determinada, en detrimento de los educandos y de todo el programa, el cual pretende 
distribuir más de cinco millones de computadoras portátiles a los estudiantes de educación básica el año 
entrante en todo el país. 
 
El pasado miércoles, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión le solicitó “respetuosamente” a la 
máxima autoridad educativa que aportara “los criterios de selección en comparación con las propuestas de los 
demás concursantes, así como el cambio de proveedores” en un punto de acuerdo. 
 
Al buscar la explicación de la SEP, un vocero de la dependencia, off the record, adujo que no habría 
información oficial de la parte en la que se encontraba este asunto y mientras “el proceso administrativo 
continúa”. Por el momento, “la Secretaría no tiene comentario”, expuso. 
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A pesar de los señalamientos y exhortos de la Permanente, así como de la Comisión Especial de la Agenda 
Digital y Tecnologías de la Información de la Cámara de Diputados, en el sentido de esclarecer —mediante un 
informe pormenorizado— las presuntas irregularidades en el proceso que hicieron que Chuayffet tomara la 
determinación de rescindir el contrato a las firmas triunfantes del concurso respectivo, éstos fueron ignorados. 
 
Las firmas que se llevaron el concurso de licitación, cuyo fallo oficial fue divulgado el pasado 31 de mayo —
Grupo Mercantil Te Prestamos, Integra Ingeniería y Corporativo Arca— han iniciado demandas legales para 
resarcir el daño que, aseguran, les fue infringido por lo que, arguyen, fue una “acción orquestada” por algunos 
de los actores involucrados no sólo para impedirles cumplir los requisitos estipulados en la Ley de 
Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios Públicos, sino para inhabilitarlos al menos durante tres años para 
participar en nuevas licitaciones a futuro. 
 
La problemática de este programa piloto ha causado escozor en el ámbito legislativo. 
 
En entrevista con Excélsior, el diputado panista Juan Pablo Adame, responsable de la Comisión Especial de la 
Agenda Digital, llama la atención al hecho de que en el eventual caso de que se entreguen, aunque tarde, esas 
computadoras a los educandos, no contarán, por ejemplo, con un seguro contra robos, situación que pone en 
duda la seguridad de los equipos correspondientes por mucho que se esgrima que tendrán un color 
característico o un programa electrónico para inutilizarlas en caso de hurto. 
 
Pero además, “¿cuándo van a recibir nuestros niños esas computadoras? ¿Las van a recibir? ¿Será en este 
periodo del semestre o en este año que está por concluir? Hoy, la propia SEP se queda atrasada en la entrega 
de las computadoras”, resalta el legislador de Acción Nacional. 
 
Esta dependencia, alerta Adame Alemán, solicitará en diciembre entrante más presupuesto para poder 
entregar estos equipos a otras entidades el año próximo, pero si la entrega de las primeras computadoras será 
en noviembre —en el mejor de los casos— “justo en ese mes estaremos votando el presupuesto los diputados 
federales y sería muy irresponsable de la SEP pedir más dinero para estos efectos si todavía no tenemos los 
indicadores que nos puedan medir el éxito o no de este programa”, advierte el diputado blanquiazul. 
 
También integrante de esta Comisión y de la de Transparencia y Anticorrupción de la Cámara baja, el 
perredista Fernando Belaunzarán le ha pedido una y otra vez al secretario Chuayffet esclarecer en forma 
didáctica “si hubo una presión ilegítima para que desarroparan a quien ganó. Y (si hubo) una especie de 
conspiración para quitar al primer lugar. Esas dudas están y lo que se tiene que hacer es aclararlas. Está ya la 
denuncia de que hubo presiones para que las afianzadoras no les dieran los recursos comprometidos”, le hace 
ver al funcionario. 
 
Antonio Ibarra, abogado de las tres empresas ganadoras, indica que dentro del juicio de nulidad contra las 
decisiones de la SEP se expondrá, por ejemplo, que el cambio legal de proveedor de las laptops —de una 
empresa china a otra—, que se filtró por parte de una de las empresas concursantes, Synnex, y se difundió por 
la misma dependencia, provocó fuertes problemas en el interior del mercado afianzador. 
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Eso generó ruido, contaminación hacia las afianzadoras que desafortunadamente no sintieron que el contrato, 
efectivamente, se iba a suscribir por parte nuestra, y en esa medida nos ocasionó el que no estuviéramos en 
condiciones de dar cumplimiento a los requerimientos por parte de las afianzadoras y poder obtener la misma”, 
observó el especialista legal. 
 
Excélsior buscó a los representantes de Synnex de México para que expusieran la versión de lo que ha 
ocurrido, particularmente de su participación en el proceso licitador y en lo que ha decantado, pero esgrimieron 
tener una agenda “muy llena” que impedía conocer su opinión. 
 
  
Los equipos son sólo un apoyo 
 
La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez, aseveró que las laptops que le serán entregadas a niños 
de quinto y sexto grados, no sustituyen a los libros de texto. 
 
Si bien es cierto que en la actualidad “no basta el libro”, las 240 mil computadoras portátiles que se pretende 
entregar a los alumnos de esos dos grados en Colima, Tabasco y Sonora “se sumarán a los textos”, como una 
herramienta más para mejorar los aprendizajes de los niños. 
 
 
Ese equipo tecnológico no viene a sustituir ni a los libros de texto gratuito, ni a las bibliotecas de aula, ni a las 
bibliotecas de escuela, se suma como una herramienta más que debe permitirnos mejorar resultados de 
aprendizaje”, apuntó. 
 
Durante su participación en el banderazo para distribuir los últimos 602 mil libros de texto que faltan, la 
subsecretaria presumió que las laptops se integrarán a la formación de los alumno como material de apoyo 
para su aprovechamiento académico, ya que tampoco representan una “solución mágica”. La SEP incluirá 
laptops como herramientas de aprendizaje. 
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Docentes asignados y supervisores, en esta situación 
 

Detectan a mil 447 trabajadores de la educación con doble 
asignación salarial 
Laura Poy Solano 
  

En el primer trimestre de 2013, la Secretaría de Educación Pública (SEP) detectó mil 447 trabajadores de la 
educación con doble asignación salarial en municipios no colindantes del país, lo que significaría que en 
alguna de las plazas de las que reciben ingresos no acudían a laborar. 
 
De acuerdo con la información difundida sobre el cumplimiento del artículo 73 de la Ley General de 
Contabilidad Gubernamental, la dependencia detalla que docentes asignados a centros escolares, así como 
supervisores, se encuentran en esta situación. 
 
A modo de ejemplo, Carmen Jazmín Zambrano Satin, que cuenta con la clave integrada 1104-071251-
E028100.0027873, en el municipio de Los Cabos, Baja California Sur, en el centro de trabajo Juana Inés de la 
Cruz, pero también ostenta otra con número 072503-E0281-0.025520, en la localidad de El Burrión, municipio 
de Guasave, Sinaloa, en el centro escolar Regino Sánchez Castro. 
 
Similar es la situación de Edith Araceli Ángel Romero, a quien se reporta con la clave 
104010731E018100.084492, que corresponde a Tijuana, Baja California, al centro laboral Ana María Calleja de 
Hidalgo, pero también cuenta con la clave 1104-074721- E018100.003052, radicada en La Paz, Baja California 
Sur, la cual corresponde al centro laboral Francisco Gabilondo Soler. 
 
No siempre existe condición de incompatibilidad, aclara la SEP 
 
En el último reporte del cuarto trimestre de 2012, la SEP identificó un total de 12 mil 771 trabajadores de la 
educación en esa situación; es decir, que actualmente detecta apenas 11.3 por ciento de lo que fue. 
Al cierre del año pasado, la dependencia detalló que las entidades con el mayor número de casos con 
trabajadores de la educación que laboran en municipios colindantes eran Distrito Federal, Tamaulipas y estado 
de México, con 51.4 por ciento del total nacional. 
 
A finales de 2012, la SEP destacó que el promedio en el territorio nacional era de 426 casos por entidad, 
aunque siete estaban por arriba del promedio, pues, además de las mencionadas, se incluyen Oaxaca, 
Yucatán, Puebla y Veracruz. Sin embargo, destacó que el hecho de que los trabajadores ocupen dos plazas en 
municipios no colindantes “no necesariamente los coloca en condición de incompatibilidad, en el ejercicio de 
dichas plazas, ya que debe considerarse la distancia entre municipios, vías de comunicación y medios de 
transporte”. 
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En cuanto al reporte 2013, donde se incluye información relacionada con el trimestre de enero a marzo de 
2013, en la aplicación de los Fondos de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), así como de 
Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos, se destaca que los estados que no entregaron 
información de los recursos del FAEB, fueron Baja California Sur, Puebla, San Luis Potosí y Tamaulipas. 
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Pretenden que en agosto se realice un periodo extraordinario 
 

Miembros del Pacto por México buscarán aprobar una reforma 
político-electoral 
Fabiola Martínez 
  

Los integrantes del Pacto por México acordaron “buscar” un eventual periodo extraordinario de sesiones –a 
realizarse en agosto– con el propósito de aprobar una reforma electoral. Por su parte, el gobierno federal se 
compromete a “combatir la impunidad” e indagar todas las denuncias derivadas de los comicios del pasado 7 
de julio. 
 
Sin mencionar de manera explícita la iniciativa de cambios político-electorales que presentaron la semana 
pasada los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), el comunicado difundido 
anoche por la Secretaría de Gobernación identifica como “parte de la agenda prioritaria” del pacto las leyes 
secundarias de la reforma constitucional en materia educativa; la reforma financiera y de límite de deuda en 
estados y municipios, “entre otras”. 
 
Propuestas de la oposición 
 
No se hace alusión, por ejemplo, a las propuestas de reforma para el sector energético que plantea la 
oposición. 
 
Para el Pacto por México –el cónclave de negociación en el que participan altos funcionarios del gobierno 
federal y dirigentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), PAN y PRD, con el objetivo de que 
elaborare proyectos de reformas– el bloque de iniciativas tendría cabida en un periodo extraordinario, en 
agosto, y en el ordinario que inicia en el próximo septiembre. 
 
“Trabajaremos con los coordinadores de los grupos parlamentarios de nuestros partidos en ambas cámaras 
para procurar un periodo extraordinario de sesiones en el mes de agosto, para que se incluyan, entre otros 
asuntos, los temas antes mencionados, y en el próximo periodo ordinario que inicia en septiembre”, dice 
textual el último párrafo del boletín. 
Según este comunicado, en la reunión privada de ayer, los integrantes del consejo rector del pacto acordaron 
también abordar los temas relacionados “con una reforma política integral al Distrito Federal y aprobar las 
leyes reglamentarias de la reforma política de 2012, que incluyan las candidaturas ciudadanas, iniciativa 
ciudadana, consulta popular e iniciativas preferentes”. 
 
En cuanto a la intención de avanzar en la reforma electoral, se afirma que la finalidad es “erradicar todas las 
prácticas denunciadas en el anexo (del pacto) y otras que limitan el desarrollo de nuestra democracia”. 
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De esta forma ratificaron, según el boletín, su participación en el Pacto por México y avanzar en los 95 puntos 
temáticos incluidos en este esquema de negociación, así como los 11 compromisos de su agregado, firmado 
en la víspera de las elecciones del 7 de julio. 
 
El gobierno federal, en tanto, se compromete a perseguir y castigar los delitos electorales. Además de 
investigar denuncias y “castigar” a responsables, el gobierno afirma que las fallas de los procesos electorales –
aún en curso– serán corregidas. 
 
Las propuestas del PAN y PRD en esta materia, presentadas en días pasados, buscan la aprobación de un 
marco legal que permita una nueva organización de elecciones, mayores controles al Poder Ejecutivo y 
mecanismos de transparencia y rendición de cuentas. 
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Impartirán cursos de bachillerato a policías municipales de 
Ecatepec 
Cristina Huerta Gutiérrez  

 
A fin de que los policías de Ecatepec cuenten con el certificado de bachillerato, como parte de la 
profesionalización que el gobierno municipal lleva a cabo, la dirección General de Seguridad Ciudadana y Vial, 
inició el curso en este nivel académico con la especialidad en administración, en el que participarán doscientos 
policías municipales que carecen de este requisito. 
 
 En el inicio de clases, Carlos Ortega Carpinteyro, director general de Seguridad Ciudadana y Vial de 
Ecatepec, exhortó a los elementos a aprovechar la oportunidad que el ayuntamiento les ofrece y anunció que a 
los uniformados más destacados se les apoyará con estímulos económicos, así como con becas para 
continuar sus estudios profesionales. 
 
 Este programa se impartirá durante los próximos cuatro meses, en las instalaciones del Centro Educativo y 
Cultural Morelos, ubicado en San Cristóbal centro. 
 
 Las sesiones serán impartidas tres veces por semana, con una duración de cuatro horas cada una y ya 
acreditado el plan de estudios se les otorgará el certificado emitido por la Secretaría de Educación Pública, que 
avala el haber concluido satisfactoriamente el nivel medio superior. 
 
 El director Carlos Ortega aseguró que la dirección general de Seguridad Ciudadana y Vial del municipio, por 
instrucciones del alcalde Pablo Bedolla, continuará capacitando a todo el personal con cursos permanentes 
que permitirán tener una policía más preparada para otorgar mayor seguridad a los ecatepequenses. 
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Están considerados más de 30 mil alumnos de 100 planteles: Ahued 
 

El GDF dará seguimiento a alimentación y salud en las escuelas de 
tiempo completo 
Alejandro Cruz 

  
Como parte del programa de escuelas de tiempo completo que se implementará en la ciudad de México, la 
Secretaría de Salud del Distrito Federal realizará estudios médicos de laboratorio y gabinete a los más 30 mil 
alumnos de las 100 escuelas en las que se llevará a cabo esta estrategia a partir del próximo ciclo escolar. 
 
Asimismo, señaló el titular de la dependencia, Armando Ahued Ortega, el gobierno capitalino proporcionará la 
comida a los estudiantes, para lo cual se invertirán 50 millones de pesos en los poco más de tres meses que 
durará la fase piloto de esta estrategia. 
 
Entrevistado luego de la firma de un convenio de colaboración con la Universidad Iberoamericana, precisó que 
uno de los objetivos del programa, que el gobierno capitalino ha denominado SaludArte, es detectar 
padecimientos entre los menores, medir su talla y peso, si tienen problemas de visión o audición, para que al 
terminar el programa se evalúe como mejoró su calidad de salud. 
 
Ahued Ortega añadió que en cada una de las escuelas habrá de manera permanente una brigada médica de la 
dependencia, además de que se trabajará con los padres de familia para que conozcan la evolución de los 
niños y se les dará orientación en temas como adicciones y salud sexual. 
 
Explicó que se continuará con la entrega de desayunos escolares, los cuales serán mejorados, para lo cual se 
trabaja de manera coordinada con el Instituto Nacional de Nutrición Doctor Salvador Zubirán; mientras la 
comida “se les va a proporcionar caliente dentro de la escuela, de lunes a viernes”. 
 
El secretario de Salud dijo que para septiembre próximo se iniciará la entrega del libro de educación en salud, 
que será proporcionado a los alumnos de cuarto a sexto grados de primaria; además ya se trabaja en una 
versión para alumnos de secundaria. 
 
SaludArte contempla también actividades de educación artística, así como activación física, y se espera que 
para noviembre se tengan los primeros resultados de esta estrategia, para que, de ser positivos, sea repetida 
en todas las escuelas de la ciudad, señaló el funcionario. 
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Solicitan reunión con la junta de gobierno del INEE para entablar un diálogo 
 

Presenta la CNTE a Eduardo Backhoff análisis de foros regionales 
sobre reforma 
Exigen maestros a la Coparmex “dejar de meter las manos en la educación pública” 
 
Laura Poy Solano 
  

Integrantes de la dirección política de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
sostuvieron una reunión con Eduardo Backhoff, integrante de la junta de gobierno del Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE), ante quien presentaron las conclusiones de los foros regionales de análisis 
de la reforma educativa. 
 
Luego de realizar un mitin frente a la sede del organismo, en el que participaron maestros disidentes de 
Oaxaca, Aguascalientes, Distrito Federal y estado de México, una comisión magisterial, encabezada por el 
secretario general de la sección 22 de Oaxaca, Rubén Núñez Gines, ingreso al inmueble donde fueron 
atendidos por los funcionarios. 
 
En la reunión, los docentes reiteraron su demanda de que se realice una evaluación “apegada a la realidad de 
las escuelas ylos docentes”, así como que el INEE dé a conocer cuáles fueron las razones que motivaron la 
cancelación de la evaluación universal de docentes de primaria y secundaria, y qué diagnóstico determinó esta 
decisión. 
 
Pedro Hernández, de la sección 9 del Distrito Federal y miembro de la dirección política, destacó: 
“consideramos relevante que se dé a conocer qué errores o defectos encontraron en esta forma en que se nos 
ha querido evaluar, porque hemos insistido que los docentes nunca hemos dicho no a la evaluación, pero no 
queremos un instrumento estandarizado, cuyo único objetivo es perseguir y sancionar al profesor”. 
 
Aclaró que si bien no hubo una instalación formal de mesa de negociación, “sí se presentó claramente la 
solicitud para que nos reciban, en una fecha próxima, todos los miembros de la Junta de Gobierno del INEE y 
se establezca un diálogo franco, para presentar todas nuestras demandas y conocer cuáles son sus 
propuestas para crear un nuevo mecanismo de evaluación”. 
 
Daniel Hernández, profesor disidente de la sección 22, también integrante de la coordinación política de la 
CNTE, indicó: “Nuestra posición fue clara. Exigimos la abrogación de las modificaciones constitucionales a los 
artículos tercero y 73 constitucionales, y la demanda de abrir a un gran debate nacional la discusión del 
proyecto educativo que queremos construir, lo cual incluye definir para qué y cómo se va a evaluar a los 
maestros”. 
 
El contingente, que arribó a la sede del INEE cerca de las 11:30 horas, se movilizó luego de concluir el mitin a 
la sede de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), donde exigieron al sector  
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empresarial, “dejar de meter las manos en la educación pública, porque no vamos a permitir su privatización ni 
la imposición de un modelo educativo neoliberal”, advirtieron. 
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Amaga CNTE con no regresar a clases  
Gabriela Rivera  

 
Desde hace 15 días se suspendieron las reuniones con el subsecretario de Gobernación y no hay fecha para 
reanudarlas  
 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) amenazó con no reiniciar clases el 
próximo 19 de agosto si las propuestas del Foro Nacional de Educación son ignoradas por el gobierno federal 
y el Congreso de la Unión. 
 
Francisco Bravo, dirigente de la sección 9 en el Distrito Federal, dijo que el domingo tendrán una asamblea 
nacional para definir las próximas movilizaciones “porque no sabemos cómo vienen las cosas y no hay 
información precisa”. 
 
Los docentes esperan que entre el 9 y 12 de agosto llegue la iniciativa para la ley del Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE) a la Cámara de Diputados, por lo que seguirán insistiendo con la comisión 
legislativa para que se atienda el resolutivo entregado la semana pasada. 
 
A partir del 12 de julio, los docentes comenzaron a entregar el documento a la Secretaría de Gobernación, a la 
Cámara de Diputados y al INEE. Ayer marcharon hacia este instituto para solicitar una reunión con la Junta de 
Gobierno. 
 
Los integrantes de la Coordinadora sostuvieron un encuentro con los asesores de la Junta. De acuerdo con 
Bravo, la respuesta fue que los derechos laborales de los docentes están a salvo. “Nos dijeron lo mismo de 
siempre, que no va a haber afectaciones laborales”.  
 
No obstante, dijo que desconocen el seguimiento de las negociaciones, ya que desde hace 15 días se 
suspendieron las reuniones con el subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda, y no hay fecha para 
reanudarlas. 
 
El próximo domingo 4 de agosto los docentes también decidirán si trasladan el plantón que mantienen en el 
Zócalo del Distrito Federal a la entrada de la Cámara de San Lázaro o se mantienen en el lugar. 
 
El campamento creció con la llegada de maestros de la sección 22 de Oaxaca, quienes exigen la libertad de 
los cinco profesores acusados del secuestro de los sobrinos del presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Gerardo Gutiérrez Candiani. 
 
El lunes pasado, estos maestros acudieron a la Cámara de Diputados donde firmaron una minuta de acuerdos 
con la Comisión de Educación para garantizar la seguridad de los integrantes de la movilización y evitar 
cualquier acto de represión en su contra, como lo ocurrido con los maestros oaxaqueños o los 44 docentes 
destituidos en Puebla por manifestarse en contra de la reforma educativa. 
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El sábado los maestros de Oaxaca tendrán su asamblea estatal en las instalaciones de la sección 9 en la calle 
de Belisario Domínguez, y un día después se realizará la asamblea nacional en el mismo lugar. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/07/13 POLÍTICA 13 

 
 

 
 
 
 
 

 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

OPINIÓN 

SEP 
 

·       Pepe Grillo, Malentendido 
 
Los contenidos de los libros de texto gratuitos, con todo y horrores, se elaboraron en el 2012 y para diciembre, 
cuando tomó posesión el nuevo gobierno, ya estaban impresos más de la mitad. No se pudo hacer nada. Los 
errores, algunos garrafales, ya están detectados. Desaparecerán de los textos en los que ya trabaja el equipo 
del nuevo Secretario, Emilio Chuayffet. (La Crónica, p. 47) 
  
·       Katia D artigues, Campos Elíseos 
 
Los libros de texto gratuitos con errores ortográficos no fueron retirados porque, como dijo la subsecretaria 
Alba Martínez, implicaría dejar a alumnos y maestros sin ellos, entonces se arreglará en las aulas. Claro, la 
CONALITEG imprimirá 28 millones de fe de erratas. (El Universal, p. 9) 
  
·       Eduardo Camacho Suárez, El Gurú de la barranca 
 
Diputados perredistas exigen sancionar a responsables de los 117 errores ortográficos en libros de texto de la 
SEP. Que además les quiten sus títulos profesionales (si tienen) y que los obliguen a cursar nuevamente la 
primaria. (Basta, p. 5) 
  
·         Día hábil 
 
Para la SEP, los garrafales errores ortográficos en los libros de texto son atribuibles al calderonismo, pero no 
hubo modo de arreglarlos y serán corregidos sobre la marcha en las aulas, con la ayuda de los maestros y 
alumnos. ¿Quién los redactó? Alba Martínez, subsecretaría de Educación Básica de la SEP, dijo que saben 
que no es lo mejor, que no están contentos, pero...ni modo. Así se van...o se fueron. (Ovaciones, p. 2) 
  
·       Juan Brito, Riesgos y Rendimientos 
 
Luego de que amainó la tempestad sobre la frustrada licitación de 240 mil laptops por parte de la Secretaría de 
Educación Pública que lleva Emilio Chuayffet,  para estudiantes de primaria de Colima, Sonora y Tabasco, la 
conclusión es que fue lo mejor que le pudo pasar al país y los mil millones de pesos que se habían destinado. 
El consorcio que formaron Grupo Mercantil Te Prestamos, Integra Ingeniería y Corporativo Arca para la 
licitación y ganadores no contaba con la infraestructura necesaria para ofrecer el soporte que requieren los 240 
mil equipos de cómputo. A la manera tradicional pensaron que la operación era sencilla, que sólo era cuestión 
de conseguir un buen equipo chino, comprarlo a un precio y ofrecerle al gobierno un mejor precio. (La 
Crónica, p. 24) 
  
·       Alejandro Gertz Manero, Mala educación  y peor productividad 
 
En la mayor parte de las actividades económicas la productividad laboral ha quedado estancada, en razón de 
la ínfima calidad educativa y capacitadora que se imparte en el país, salvo honrosas excepciones. Todo lo 
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anterior es consecuencia del fracaso de un sistema educativo que en términos generales ha sido incapaz de 
cumplir con sus obligaciones. Este sistema, desde su inicio hasta su culminación, se halla totalmente 
corrompido y rebasado en su cobertura integral de calidad, en razón de lo cual el Secretario de Educación, 
Emilio Chuayffet, que cuenta con una sólida cultura política y académica, seguramente ha valorado y 
reconsiderado dicho programa, suspendiendo la prueba Enlace para someterla a un análisis pedagógico de 
alto nivel, mientras abre la posibilidad de iniciar un diálogo nacional para establecer las bases de una 
verdadera Reforma Educativa. (El Universal, p. 14) 
 
·       Rosario Guerra, De cabildeo y política 
 
El Pacto por México dejó de funcionar como instancia de resolución y generación de iniciativas por consenso. 
Los temas ahora van directo al Congreso, foro en el cual se tomarán las decisiones como expresión de 
soberanía popular. En el caso de la Reforma Educativa hay un buen avance en Comisiones de las leyes 
secundarias, pero no así con la CNTE. (El Financiero, p. 30) 
  
·       Rubén Lara León, Educación: leyes secundarias 
 
Agosto debe traer la aprobación de las leyes educativas secundarias. Amplios sectores no ven condiciones 
para ello. No lograrlo generaría una situación difícil: una reforma constitucional vigente, sin leyes 
reglamentarias. (Rumbo, p. 6) 
  
·       Ignacio Álvarez Hernández, Tópicos legislativos 
 
En lo que se refiere a la ley secundaria a la Reforma Educativa hay dificultad en la Comisión de Educación 
para lograr equilibrio entre la postura del magisterio disidente y el sector oficial. (UnomásUno, p. 8) 
 

SNTE/CNTE 
  
·       Jesús Martín del Campo, La CNTE y la larga lucha por la educación alternativa 
 
El reciente Foro Nacional como etapa final de varios foros regionales convocados por la CNTE por un acuerdo 
con la Secretaría de Gobernación y la nutrida y variada participación en los mismos, revela que el tema es un 
asunto que interesa a la mayoría de los maestros del país. En los contingentes de la CNTE el tema de la 
educación alternativa se discute y ha sido prioritario prácticamente desde su fundación. (La Jornada, p.23) 
  
·       Trastienda 
 
Olvidada un poco por los medios de comunicación, lo que sucede con la maestra Elba Esther Gordillo es de 
llamar la atención. Por un lado se encuentra su salud. Pero por el otro, que carece de recursos para pagar los 
honorarios de su abogado Marco Antonio del Toro. La maestra realmente no tenía dinero en forma directa, sino 
que este lo recibían sus allegados y personas en los que ella confiaba y que hoy le han dado la espalda. (24 
Horas, p. 2) 
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Pepe Grillo 
Malentendido 

 
 Se esparce un malentendido por el territorio michoacano: no hay gobernador. 
 
 El señor Fausto Vallejo está enfermo, es cierto, pero no es el gobernador. 
 
 El gobernador es Jesús Reyna. Llegó el momento de que actúe como tal. 
 
 Michoacán atraviesa por una crisis severa. El gobernador del estado no puede, bajo ningún pretexto, 
mantener un perfil bajo. 
 
 Reyna no está para guardarle el lugar a Vallejo. Su hoja de servicios públicos es descomunal. Conoce el 
estado mejor que nadie. No puede fungir de mueble. 
 
 Es fundamental que los michoacanos sientan que la oficina principal del Palacio de Gobierno no está vacía. 
 
Activismo 
 
 El operativo de las fuerzas federales en Michoacán tiene un frente comunicacional que ha resentido los 
últimos sucesos. 
 
 Las paredes de los encargados de la comunicación gubernamental crujen. 
 
 La idea de tener un vocero único para evitar ruido informativo tuvo un paréntesis en el caso del vicealmirante 
atacado en un camino secundario de la entidad. 
 
 El procurador Murillo ha construido una peculiar narrativa de los sucesos y a ella tendrán que atenerse todos 
los voceros de las dependencias que forman el gabinete de seguridad. 
 
 No fue una emboscada, dijo, sino la conspiración de las circunstancias. 
 
 ¿El activismo comunicacional del procurador es resultado de un acuerdo previo, o los hidalguenses del 
gabinete de seguridad se tienen que tomar un cafecito, pero ya? 
 
Errores y horrores 
 
 Algunos de los libros de texto que se repartirán el próximo ciclo escolar tienen polvo de otros lodos. 
 
 Se detectaron en ellos errores ortográficos que han indignado a especialistas, y también a padres de familia. 
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 Como es un magno trabajo institucional, estamos hablando de 233.8 millones de libros, los gazapos se le 
atribuyen a la SEP, sin distingos. 
 
 Lo cierto es que los contenidos de esos libros, con todo y horrores, se elaboraron en el 2012 y para diciembre, 
cuando tomó posesión el nuevo gobierno, ya están impresos más de la mitad. No se pudo hacer nada. 
 
 Los errores, algunos garrafales, ya están detectados. Desaparecerán de los textos en los que ya trabaja el 
equipo del nuevo secretario, Emilio Chuayffet. 
 
Alentadores 
 
 Los programas “Acciones por la Educación”, “Acciones por la Mujer” y “Acciones por la Salud”, instrumentados 
en el Estado de México, comienzan a obtener resultados interesantes. 
 
 De acuerdo con el Coneval la pobreza extrema en ese estado se redujo de de 8.6 a 5.8 por ciento de la 
población. 
 
 El gobernador Eruviel Ávila reconoció que esto se debe al trabajo de la pasada y de la presente 
administración, pero hay que redoblar esfuerzos y el mandatario lo sabe. 
 
Gol del IMSS 
 
 El organismo de seguridad social más grande de América Latina e institución clave para la estabilidad del país 
saltó al terreno de juego. 
 
 Por medio de un convenio firmado con la Liga Bancomer MX y Ascenso MX, se conjuntarán esfuerzos para 
emprender una campaña en contra de la obesidad, que es una pesadilla nacional. 
 
 Para llamar la atención en los partidos de la jornada 4 del campeonato local los equipos se disputarán, 
además de los tres puntos de rigor, un trofeo conmemorativo de los 70 años del IMSS. 
 
 Lo bueno es que, en este partido, todos ganan. 
 
pepegrillo@cronica.com.mx 
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La posventa frenó la venta de computadoras a la SEP 
Julio Brito A.  
 
Luego de que amainó la tempestad sobre la frustrada licitación de 240 mil computadoras laptop por parte de la 
Secretaría de Educación Pública que lleva Emilio Chuayffet,  para estudiantes de primaria  de Colima, Sonora 
y Tabasco, la conclusión es que fue lo mejor que le pudo pasar al país y los mil millones de pesos que se 
habían destinado. 
 
 El consorcio que formaron Grupo Mercantil Te Prestamos, Integra Ingeniería y Corporativo Arca para la 
licitación y ganadores no contaba con la infraestructura necesaria para ofrecer el soporte que requieren los 240 
mil equipos de cómputo. A la manera tradicional pensaron que la operación era sencilla, que sólo era cuestión 
de conseguir un buen equipo chino, comprarlo a un precio y ofrecerle al gobierno un mejor precio. 
 
 Ese mecanismo es válido para el pasado, pero actualmente las licitaciones requieren de un trabajo posventa y 
es ahí en donde se dio el frenón. 
 
 Había que asegurar esa infraestructura y luego el servicio. Quién se iba a hacer responsable de atender los 
requerimientos de servicio. Por ejemplo, que no funcione el equipo. Se necesita que el usuario tenga la 
oportunidad de recurrir a algún experto, digamos de primer nivel y si el equipo necesita un nivel de atención 
dos, pues se necesita una infraestructura muy amplia y de largo plazo. 
 
 Otro de los temas era si el estudiante se iba a llevar el equipo a casa o dejarlo en la escuela. En una familia 
pobre lo que importa es  cubrir las necesidades más imperiosas y era factible que terminaran en un remate a 
900 pesos. De quedarse en las escuelas, se necesitaba rack o mueble que pudieran guardarla y además 
cargarla para el trabajo del día siguiente. 
 
 El tema no era tan sencillo, como se pudiera pensar. En ese sentido no había garantías que pudieran soportar 
un desastre en el uso, conservación y mantenimiento de los equipos. El consorcio ganador, que a la vez fue el 
perdedor, debe dar gracias a Dios porque los iluminó en el último minuto en el sentido de que no tenían la 
infraestructura para un programa tan ambicioso. Vender 240 mil computadoras era lo más sencillo. 
 
REVÉS. Quienes vieron ayer a Ricardo del Valle, líder de los sobrecargos, dicen que estaba como agua para 
chocolate. Y es que la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje emitió el resultado del peritaje del conflicto 
colectivo de naturaleza económica promovido por Aeroméxico en contra del sindicato ASSA. El grupo de 
peritos concluyó que es necesario modificar las condiciones de los futuros sobrecargos para darle viabilidad a 
la aerolínea. Por lo que determinó eliminar prestaciones que no corresponden a la realidad que vive la industria 
aérea y también adecuar los importes de viáticos. Tal cual lo había aceptado la ASSA, meses atrás, cuando 
propuso un nuevo contrato para quien rescatara a Mexicana de Aviación. 
 
 EXPOSICIÓN. La Confitexpo 2013 que se inauguró el lunes en Expo Guadalajara fue el marco para que una 
de las grandes firmas del sector presentara las innovaciones de sus productos para este año. Se trata de  
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Mondel?z International que dirige Roberto Soto, quienes presumieron ante los más de 10 mil visitantes el 
lanzamiento de nuevas tecnologías y formatos de marcas estrella como Trident, Clorets, Halls y Tang, las 
cuales representan de forma individual ventas anuales por más de mil millones de dólares a nivel global. 
 
juliobrito@cronica.com.mx 
 
 juliobrito@visionautomotriz.com.mx 
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Trastienda 
De que se va, se va 

 
De que se va el comisionado de Seguridad Pública, Manuel Mondragón, se va. ¿Será cierto lo que circula ya 
ampliamente en los pasillos del poder? Nadie fuera de un pequeñísimo círculo en el gobierno sabe el destino 
del médico veterinario, pero para efectos de sucesores, ya están en el ambiente sus posibles candidatos. Pero 
sólo hay dos civiles que se mencionan, Damián Canales, actual director de Investigación de la Policía Federal, 
y el senador Omar Fayad, hidalguense muy cercano al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, y al procurador Jesús Murillo Karam. 
  
La caballada de eventuales sustitutos de Manuel Mondragón como comisionado de Seguridad Pública no 
está flaca. Si bien es cierto que sólo se mencionan a dos civiles, hay cuatro generales cuyos nombres circulan 
en el ambiente. Dos de ellos, retirados, están en una fuerte campaña de autopromoción: Tomás 
Ángeles y Rafael Macedo de la Concha. Uno más retirado, ex jefe del Estado Mayor del ex 
presidente Ernesto Zedillo, Roberto Miranda, es el tercero. El cuarto es el jefe de la Onceava Región 
Militar, Moisés García Ochoa. O sea, hay baraja para repartir. 
  
Olvidada un poco por los medios de comunicación, lo que sucede con la maestra Elba Esther Gordillo es de 
llamar la atención. Por un lado se encuentra su depresión y debilitamiento como consecuencia de su viejo 
padecimiento renal. Pero por el otro, que carece de los recursos suficientes para pagar los honorarios de su 
abogado Marco Antonio del Toro. Nadie debe sorprenderse de esta situación, pues dicen los que saben, la 
maestra realmente no tenía dinero en forma directa, sino que este lo recibían sus allegados y personas en los 
que ella confiaba y que hoy le han dado la espalda. 
  
La visita del canciller José Antonio Meade a Ankara para hablar con los líderes turcos, es mucho más 
profunda que una mera escala política y protocolaria para preparar la visita del presidente Enrique Peña 
Nieto en el vuelo de regreso de San Petersburgo, donde tendrán su reunión anual los líderes el G-20 en la 
primera semana de septiembre. Turquía, un país que respaldó mucho a México en el G20, es un país 
considerado estratégico. Tribuna excepcional para el mundo occidental y su relación con Europa, también 
forma parte de los llamados Mist, la versión posmoderna de los Brics, que incluye a esas dos naciones, a 
Indonesia y Corea del Sur, las economías emergentes que se considera son las del futuro. 


